

Administración:

PLA... Año 3... Trimestre... 10 céntimos... AÑO 3...

# LA IDEA

De los originales responden sus autores.—Prohibida la reproducción de artículos. Anuncios, esquelas y reclamos a precios convencionales. PAGO ADELANTADO. SORIA 3 DE MAYO DE 1920

Órgano del partido y defensor de Soria y la provincia.

CULTURA Y CIVILIZACIÓN

LUCHAR ES VIVIR

LIBERTAD Y PROGRESO

## LOS DOMINIOS

Después de la guerra... Europa nuevas corrientes... zar por el mundo... resultado de la organización... capitalista... conquista honores para los príncipes... catro, corona y mano de armario... sus... tria, los del diario y el libro ma... yor.

Alejandro, Napoleón y Cesar; fueron reemplazados por Reto... child, Sencidines y Anzia.

Pero en la masa obrera había caído y había fructificado la semilla que sembraron a golpe de Max y Engels; hubiera tardado más tiempo en ganar la cosecha. Se... guramente la Guerra precipitó el fermento de aquellas buenas levaduras: el fracaso de los regimenes de oligarquía y capitalis-

mo, se vio palpable, y la enseñanza dada por la burguesía de que por la fuerza todo podía ser lo grado, hizo abrir un ojo a la clase trabajadora.

Como nueva Aurora se dibujaron en todos los horizontes dos mágicas palabras: COMUNISMO y REPUBLICA SOCIAL. Ellas en la actualidad, llenan el mundo.

España, está, en el mundo, y aun mejor está en Europa. Que...

que España no vaya acorde con las nuevas tendencias, que...

del mundo, es... pretendiendo un imposible: los Pirineos podrán ser una buena frontera geográfica, y sus montañas...

que no saben de obstáculos materiales...

¿Qué hará España en esta...

hora? A sus gobernantes, a su clase capitalista y a su clase burguesa se les presentan dos caminos: uno, el de las negativas, el de las violencias, el del régimen zarista en fin: tal fue el camino seguido en Rusia; y que hizo hacer a la Trozki y a Lenin; otro, el de las concesiones el de los pactos: tal es el seguido en Inglaterra donde marcad a esta política, todavía persiste la monarquía, a pesar del progreso moral y material de aquella nación.

La violencia, trae la violencia, los encarcelamientos de obreros, las persecuciones, y las medidas represivas, engendran la exaltación de ánimo que conduce a la Revolución. Con medidas atrabiliarias no hoy evolución posible sino a condición de morir con sangre las calles y los campos.

Nuestra clase burguesa, atenta relativamente a sus negocios durante la guerra y al final de ella, no se ha dado cuenta de que la ideología del mundo ha cambiado muy mucho; no se ha dado cuenta tampoco de que el salto de la Guerra ha precipitado los acontecimientos. Y su falta de atención al problema social la conduce a formular todavía como axiomas, postulados cuya falsedad está demostrada.

El mecanismo del Estado, actual, viejo y caduco, se desmorona, y no es con negativas como puede mantenerse el edificio; sino con sólidos puntales.

En esta hora, ante estos dos caminos, ¿qué hará España?

M. G.

## ERROR FUNESTO

Si lo que el pueblo hispano ha consumido en toros, a que viene aficionado con delirio, le hubiera dedicado a cultura y capales en descuido, sería sabio, fuerte y atendido por cuantos sus derechos han hollado y su antiguo esplendor han eclipsado sin reparar en medio prohibida.

Más presagian que el mal no tendrá, los lauros, más fervientes cada día, del pueblo a los atletes del toro;

de aquí que no prospere la contienda con los pocos patriotas que a porfía guerrian, estinguir hasta el Deseo.

Victor

## MI OPINION

¿Por qué siendo todos humanos, no hemos de ser iguales?

Mi opinión, nadie me la ha pedido, pero el fuero propio que cada uno de por sí llevamos, y que de una u otra forma exteriorizamos, tarde o temprano, pacífica o airadamente, me induce a dar por escrito un grito de protesta, porque soy ciudadano y obrero, porque el más indigente ante las magnas empresas, se indigna al ver la serie de calamitosas trabas que se oponen a la clase obrera cuando pretende ganar más para no empeñarse tanto.

Los obreros de Soria están llevando en la actualidad una racha de oposiciones a sus justas aspiraciones, difícil de describir.

Por ayudar a unos compañeros que pretendían ser mejor remunerados en su trabajo, tienen que llegar a declarar la huelga.

Por apoyar a otros compañeros despedidos injustamente de donde trabajaban, plantean igualmente la huelga.

Y por que ahora todos ellos quieren ganar más, dejando sin efecto su petición si el comercio baja el precio de las subsistencias, encontrando la oposición capitalista, no la patronal como así la denominan, declaran la huelga.

Y he aquí que los obreros de Soria son elogiados por su proceder, en conversaciones de cafés o tertulias, pero mentalmente, solitariamente, diseminadas las personas que formaban el grupo comentarista, condenan al obrero, lo tachan de vago, de exigente, ridiculizan, en fin, todos sus actos.

¿Por qué? Ellos lo sabrán.

Lo cierto es que quienes hoy condenan el proceder obrero en este o en otro sentido, mañana no desprecian la parte de los beneficios que para el bien general han conseguido a cambio de su posible sacrificio.

Porque es lo que pasa siempre. Los de abajo consiguen, por ejemplo, que el pan no valga más caro o que no se exporte el trigo, pues se benefician los potentados y los proletarios en partes iguales; pero falla el intento, y la parte iniciadora es la que pierde.

¿En qué fundamento sólido basan los hacendados su norma de conducta?

Cuando una cosa se hace para el bien general, todos, porque todos disfrutarán de los beneficios, deben coadyuvar al feliz y favorable término de lo comenzado.

¿O es que el paño no puede hacer igual que la pana?

¿Es que a los de arriba les resulta agradable el pagar carísimas las cosas?

Por encima de las conveniencias o recelos sociales, está la necesidad del momento, y ésta es la que transforma al más timorato en abnegado revolucionario.

Porque vamos a ver. Cuando el comercio aumenta el precio de sus artículos, el consumidor, santamente, aunque después se indigne, paga lo que le piden, y ni intervienen autoridades, ni Insitutos de Reformas Sociales, ni ocurre más que lamentamos la garestía de la vida, que ésta se hace imposible, que así no puede ser...

Y es, consentimos que sea siende

Mas cuando se pide un aumento de jornal por parte de la clase baja, se mezcla Roma con Santiago, se sobresaltan las filas capitalistas, escandalizanse todos los que no trabajan y comen beatíficamente, todo se vuelven consultas, reuniones, convocatorias a las dos partes, y al final, no hay más que declaración de huelga, pues tras mucho hablar y escribir, resulta que los patronos no acatan las peticiones de los obreros.

¿Es que el comercio aumenta los precios para ganar menos?

¿Es que los obreros no tienen derecho a ganar más para satisfacer, siquiera sea medianamente, las necesidades de la vida?

Es decir, los patronos, hipócritamente, les conceden a los obreros ese derecho, pero no la concesión de sus peticiones.

Y así no se va a ningún sitio, señores patronos, señores propietarios, señores improductivos, y la indignación que hoy yo expresé por escrito, y que otros la manifiestan holgando, puede trocarse en público, ahora que en forma distinta: revolucionariamente.

A las personas, se las engaña con ofrecimientos, con promesas, con halagos, con palmaditas más o menos hipócritas en las espaldas, pero al estómago, no se le contenta si no es con alimentos.

Y el día que llegue a darnos la sensación de debilidad, obedeceremos a el más que a nuestros propios razonamientos.

Aun más. Cuando arrebatemos de donde haya el alimento que por dinero no podemos adquirir, nos saldrán al paso fusiles y brutales represiones, pero ¿qué vale eso si conseguimos a cambio del sacrificio de unos cuantos de nosotros el bienestar de muchos?

Y después, habría que hacer una



clasificación: quien expuso su vida, participaría de los beneficios, y los que acariciando sus millones miran indiferentes lo que afuera ocurría, tendrán su merecida participación, no en los beneficios, si no en la justicia del pueblo.

¡Rusia, Rusia! Tú eres grande en estas cosas y te bendigo; quizá España te imite pronto. Tú has destruido la polilla que minaba tus entrañas, y nosotros no tardaremos en procurar expulsarla.

MARINO GACCIANO ARARCÍER.

Se ha constituido en Soria la federación patronal. La preside D. Emeterio Ruiz. ¡Hombre, no sabíamos que D. Emeterio fuera patrono! ¡Creíamos que era solamente un asalariado del Sr. Allende.

## El 1.º de Mayo

POR LA MAÑANA

Reunidos los trabajadores en el local de la Federación Obrera el presidente de la misma pronunció un breve discurso haciendo un resumen de la fiesta del trabajo.

A continuación el compañero Aurelio de Marco dió lectura a las siguientes bases que fueron aprobadas por unanimidad.

1.º El pueblo protesta de los Gobiernos actuales por que no tratan de ninguna forma de que se abaraten las subsistencias.

2.º Protestamos contra las represiones que se están llevando a cabo con nuestros compañeros los obreros de toda España, principalmente de Cataluña, Zaragoza, Valencia, Sevilla, Madrid, Oviedo, Alicante, Alcoy y demás capitales de provincias.

3.º Pedimos el indulto del compañero Villalonga de la pena que le ha sido impuesta por una causa no esclarecida, por el Consejo de Guerra o Civil.

4.º Que sean puestos en libertad todos los presos políticos y sociales injustamente encarcelados.

5.º Pedimos la repatriación de las tropas de Marruecos porque algo más útiles serán ocupadas en la industrialización de España y culturización de nuestros campos en vez de meternos en otros terrenos sin industrializar los nuestros.

6.º Pedimos la abolición de la pena de muerte, tanto en el orden civil como en el militar, por ser este el sentido humanitario de todos los pueblos civilizados.

7.º Que se suprima íntegra la ley de jurisdicciones.

8.º Que sea suprimido el Ministerio de Abastecimientos por no prestar ningún servicio útil a la Nación.

9.º Pedimos además la paz con Rusia por ser de justicia y de utilidad para nuestra nación.

Terminada la lectura de las bases anteriores se organizó una manifestación imponente que recorriendo las calles más importantes de la población se dirigió al Gobierno civil para entregar las mencionadas conclusiones al señor Gobernador de la provincia.

Encabezaban la manifestación muchas niñas y niños de obreros para dar la sensación a los patronos de

que cuando a sus padres se les niega un aumento justificado se les quita a ellos el pan.

¡Los patronos no se conmovieron viendo a esas inocentes criaturas que pagan directamente los resultados de su intransigencia!

Desde un balcón del gobierno el señor gobernador pronunció un discurso de «cumplimiento» y terminó con un viva a la clase obrera que fué contestado unánimemente.

La manifestación regresó nuevamente al local de la Federación obrera donde el concejal obrero Juan García pronunció un breve discurso dando las gracias a todas las personas que con su asistencia en la manifestación demostraban estar unidos con la clase trabajadora que tan injustamente se le atropela en todas partes.

Hizo también uso de la palabra el joven tipógrafo Mariano García Carnicero. Con frases llenas de entusiasmo trató de la fiesta del trabajo. Dice que en las presentes circunstancias los trabajadores sorianos sufren la tiranía de una nueva asociación titulada «Federación patronal». Censura duramente la actuación del gobernador civil de la provincia en los conflictos sociales y porque dicha autoridad solamente se pone al lado de los patronos. Terminó con párrafos entusiastas encareciendo a los obreros sorianos que se unan para conseguir lo que en justicia les corresponde. Al joven Mariano García se le ovacionó durante largo rato.

El acto terminó con vivas a Rusia y a la clase trabajadora.

POR LA TARDE

Por la tarde, desde primera hora en la Alameda de Cervantes se reunió todo el elemento obrero en gira fraternal.

Asistió también la banda de música «Lira Numantina» y el gaitero Pedro Arribas con «todo su instrumental», organizándose un animado baile.

Era verdaderamente encantador el contemplar aquellos grupos de obreros que distribuidos por el verde césped en amicales corrillos, celebraban de una forma tan simpática la fiesta de los trabajadores: la fiesta suya.

Después de la merienda, se cantó por un orfeón improvisado «La Internacional» y «La Comune» los dos himnos societaros.

Y en medio del mayor orden, se levantó el campo a las siete de la tarde dirigiéndose los obreros en pacífica manifestación a la Plaza Mayor donde se disolvieron.

UN INCIDENTE

Cuando ya la manifestación se había disuelto, en un grupo de obreros cayó un número de «Avisador Numantino» en que hablando de la huelga se decía que los obreros zapateros no secundarían el paro. La falsa noticia, más que nada por venir del periódico que dirige el vicepresidente de la Federación Patro-

tronal, excitó los ánimos principalmente de los zapateros. Un grupo se dirigió a la Redacción del periódico aludido con ánimo de explicaciones a su director en forma pacífica y correcta, y no sabemos cómo ni por quien, fueron rotos algunos cristales de los escaparates de «Avisador», produciéndose la natural alarma.

Los grupos de la calle, fueron calmándose merced a las excitaciones pacifistas de los compañeros Marco y García y a la acertada intervención de los guardias municipales que desde el primer momento se encontraron en el lugar del incidente. También es digna de elogio la actitud de la Guardia Civil que con una prudencia sin límite, evitó mayores disturbios.

LO QUE PUDO SUGERIR

Los obreros trasladáronse inmediatamente al local de la federación, donde se dió cuenta a los compañeros de lo ocurrido recomendando al mismo tiempo calma y cordura. Los ánimos estaban excitadísimos por haber sido detenido en la calle un obrero y a pesar de las palabras de los Srs. Marco y García, que recomendaban calma los obreros querían ir a libertar a su compañero saltando por encima de quien fuese necesario. Por fin atendiendo las energicas frases de nuestro compañero Mariano Granados, los obreros desistieron de su actitud nombrándose una Comisión para que fuese a visitar al Gobernador.

Véase pues el conflicto a que pudo dar lugar la intemperancia de alguna persona que atenta a la letra del Código Penal no sabe ser oportuna y prudente con un alto sentido de la justicia.

EL DOMINGO

El domingo por la mañana fueron detenidos los compañeros Marco, Chamarro, Andrés, y el teniente Alcalde Juan García. El obrero detenido la noche antes, era el compañero Claudio Llorente.

Colmó esto la medida y los obreros excitadísimos pasaron en tomar alguna medida violenta. Los miembros de la Directiva que quedaban libres, convocaron una reunión extraordinaria a la que asistió también nuestro compañero Mariano Granados y los concejales señores Soria y Aparicio.

Todos abogaron por la prudencia más absoluta y señalaron los recursos que legal y pacíficamente se podían utilizar. La minoría republicana se reunió en el Ayuntamiento con el Sr. Alcalde D. Emilio Vázquez acordando acudir al Sr. Gobernador para exponerle la situación claramente y solicitar de él influencia por la libertad del Teniente Alcalde Sr. García que en el momento de ser detenido iba a desempeñar funciones de su cargo.

El Sr. Gobernador, se puso a las ordenes del Sr. Alcalde, y juntos fueron a visitar particularmente al Sr. Cayón.

Es digna de todo elogio—y nosotros desde aquí la aplaudimos como se merece—la conducta del señor Gobernador D. Tiburcio Martín Pich y del Sr. Alcalde D. Emilio Vázquez. Ellos trataron por todos los medios de evitar que se produjera un conflicto y una vez suscitado el incidente de que ya damos cuenta, trataron también de no empeorar la situación con arbitrarias medidas coercitivas. Ellos conocen el elemento obrero de Soria, y saben la sensatez que en él impera.

A las excelentes medidas adoptadas por los Srs. Gobernador civil y Alcalde y a la cordura, y prudencia de ambas autoridades se debe que el otro día no ocurrieran luctuosos acontecimientos. El elemento obrero de Soria está muy agradecido a estas autoridades, así como a cuantas personas se interesaron por la libertad de los detenidos—y así nos ruegan hagamos presente—y las personas imparciales, la opinión sensata, aplaude la actitud de nuestras autoridades local y provincial como ahora sin reserva lo hacemos nosotros.

Los detenidos, fueron puestos en libertad horas después; por no considerar el Sr. Juez que sus actos fueran constitutivos de delito.

Una comisión de Guardias Municipales se ha acercado a nosotros rogándonos hagamos publica protesta por las frases que según noticias suyas pronunció el Sr. Las Heras acusándole de haberle dejado indefenso en el incidente que más arriba relatamos. Así lo hacemos, haciendo constar al mismo tiempo que nosotros vimos desde el primer instante a los Guardias Municipales calmando los ánimos en el lugar del suceso.

¿Cómo se resolverá la crisis? ¿Por los liberales? ¿Por los conservadores?

Lo mismo da.

1909, 1917, 1918, Barcelona, Madrid, Alicante, Valencia lo dicen claramente.

Son los mismos perros con los mismos collares.

## El Cartero de Utrilla

En atento B. L. M. nos manifiesta el celoso administrador de Correos de esta provincia D. Juan Sancho García, que ha presentado la dimisión de su cargo el cartero de Utrilla de que nos ocupábamos en uno de nuestros últimos números, cartero, conocido en nuestro periódico por el cartero de las propinas.

Quedamos reconocidos a la deferencia del Sr. Sancho García a quien en justicia hemos de elogiar una vez más por la atención que presta al servicio que le está encomendado, y la admirable gestión que desempeña al frente de la administración de Soria.



DE ALMAZAN

El conflicto obrero

A la huelga general

Cuando apenas tiende a resurgir la clase proletaria de nuestra provincia para su reivindicación aparece la clase patronal provista de las armas que suele emplear para defenderse del empuje con que puedan ser acometidos por sus llamados hermanos los obreros.

En el número publicado en el «Avisador Numantino» correspondiente al día 24 del actual me enteré de la formación de una Federación compuesta por dicha clase patronal.

A mi no es que me cause asombro tal noticia, porque claro está, dicha clase siempre acostumbrada a gozar, en la que siempre ha reinado su orgullo y su soberanía no puede por menos que apelar a todos los medios puestos a su alcance para su defensa.

Parece como si el obrero no hubiera venido a este miserable mundo nada más que a sufrir, trabajar y no comer, mientras que ellos con el producto que sacan del sudor que derraman los obreros pueden comer, beber, no trabajar y llevar el vicio que tienen por conveniente.

Porque la verdad, si a este mundo hemos venido todos a trabajar para comer, bueno es que todos trabajemos; pero es conveniente también que todos comamos.

Así es que para lograr nuestras reivindicaciones y nuestros deseos y salir de atolladero en que nos encontramos, necesitamos hacernos todos uno; formar nuestra Federación para de esta manera poder llegar al logro de nuestras necesidades.

Conque obreros numantinos no escondais vuestras caras, dar el pecho al enemigo en defensa del pan de vuestros hijos, como lo dieron vuestros antepasados en defensa de su Patria chica la heroica Numancia.

Un obrero.

SALMO DE AMOR

Dios te bendiga Amor, porque eres bella,  
Dios te bendiga Amor, porque eres mía,  
Dios te bendiga Amor cuando te miro,  
Dios te bendiga Amor cuando me miras.

Dios te bendiga si me guardas fé,  
si no me guardas fé, Dios te bendiga;  
hoy que me haces vivir, bendita seas,  
cuando me hagas morir, seas bendita.

Bendiga Dios tus pasos hacia el bien;  
tus pasos hacia el mal, Dios los bendiga;  
bendiciones a tí cuando me acoges,  
bendiciones a tí cuando me esquivas!

Abra los ojos para bendecirte  
antes de sucumbir el que agoniza!  
si al herir te bendice el asesino,  
que por su bendición Dios le bendiga!

Te dé la tierra bendición en flores,  
y el tiempo en copia de apacibles días  
y el mar se aquiete para bendecirte  
y el dolor se detenga, y te bendiga.

¡Oh querida mujer!... Hoy que me quieres,  
todo de bendiciones es el día!  
yo te bendigo, y quiero que conmigo  
Dios y el Cielo y la Tierra te bendigan.

M.

Como respuesta al manifiesto lanzado a la opinión por los obreros del ramo de construcción haciendo presentes las razones que tienen para pedir mejora en los salarios, los patronos han respondido con el siguiente manifiesto:

Lo Asociación Patronal, organizada con arreglo a la ley, se ha creado a fin de procurar una firme inteligencia entre Patronos y Obreros, para llegar a la armonía que favorezca a ambas clases y al interés general.

Pretendemos llevar a cabo nuestro propósito con toda lealtad y sin incurrir en inexactitudes, y no consentiremos que en contra nuestra se empleen, porque siempre la rectificaremos aduciendo pruebas indubitables, y son documentos que en cualquier momento lo pueden atestiguar, afirmamos: que la Comisión de Obreros falta a la verdad diciendo que no ha hecho peticiones a ningún industrial de los que representan a la Asociación Patronal, como es falso, que jamás los patronos industriales hayan deseado promover conflictos de orden público.

Entiende esta Asociación, que para mejorar el problema de las subsistencias y conseguir el abaratamiento de todos los artículos industriales, es preciso mejorar la producción, aumentándola, con la consiguiente remuneración al obrero, que gustosamente otorgamos.

Sostenemos, pues, que los oficiales albañiles que nos reclamaban seis pesetas cincuenta céntimos de jornal diario y que ganaban cinco pesetas, PUEDEN LLEVAR EN EL DIA A SU CASA EL JORNAL DE SIETE PESETAS; y los peones que solicitan tres pesetas cincuenta céntimos y percibían tres pesetas, SE LES CONCEDE DERECHO A GANAR DIARIAMENTE CUATRO PESETAS SESENTA CENTIMOS laborando dos horas más cada día.

No hacemos partícipe a la clase obrera en general, digna de todos nuestros respetos, de los insultos que la comisión de albañiles consigna y, rechazándolos, manifestaremos, que cuando existen razones, a las injurias procede que contesten los encargados de ejercer funciones de justicia.

Soria 27 de abril de 1920.

Guillermo Martín—Nicolás Hernández.—Hipólito Martínez.—Sixto Morales.—Domingo Martín.—Pedro Llorente.—Felipe las Heras.—José Morales Orantes.—Emeterio Ruiz.

Por falta material de tiempo y de espacio, no comentamos como se merece el manifiesto de la llamada Federación Patronal. Dejaremos para otro día este comentario, pues la idea que los patronos tienen de la producción, del consumo y de la participación del obrero en los beneficios es verdaderamente treglodítica. Solo si hemos de hacer presente que los jornales que ofrecen los patronos, es a condición de que se trabaje dos horas más, y a la jornada de ocho horas que tanto trabajo ha costado conseguir, ¡que ¡¡parta un rayo!

La opinión, debe fijarse en este extremo que los patronos tienen buen cuidado de hacer pasar desa-

percibido; por eso, hacen constar la condición en su manifiesto, en letra menudita.

Posteriormente, ha habido varias conferencias sin que se hayan discutido mas que dos bases de las presentadas por los obreros. A la última conferencia que debió celebrarse el Domingo, no asistieron los patronos, y la Federación de Obreros, ha dado con este motivo por rotas las gestiones de concordia. En su consecuencia, mañana se irá a la huelga general en todos los oficios.

La intransigencia patronal, la ambición y el endiosamiento de los Grauperas en canuto, dan estos frutos de violencia. ¡Que no apuren demasiado el caliz, no sea que aunque tan solo por una vez, se rompa la cuerda por lo más gordo!

Aunque republicanos, con las cosas de la economía no nos gustan las liberalidades, por lo que suplicamos a los suscriptores retrasados se adelanten al pago de sus descubiertos con el periódico, de lo contrario dejarán de recibirlo a primeros de Junio.

CONCEJALERIAS

LA SESION DE ANOCHE

Con asistencia de numeroso público, en su mayoría obreros, celebró anoche sesión ordinaria nuestro municipio.

Empieza discutiéndose una proposición dirigida al Ayuntamiento por la Diputación Provincial en la cual solicita esta Corporación que se construya un pabellón destinado a recoger enfermos de carácter infeccioso. Además indica la Diputación que al hospital provincial solo deben llevarse las personas pobres que padezcan enfermedades crónicas.

El Sr. Marco considera que al Ayuntamiento no le corresponde instalar ese pabellón puesto que paga contingente provincial.

Dice también que al hospital deben llevarse todas las personas pobres tengan o no enfermedades de carácter crónico, pues la caridad así lo ordena.

Se da lectura a una carta del procurador de la Audiencia territorial de Burgos que pide 3.000 pesetas para acabar el apuntamiento sobre el pleito llamado de la Mancomunidad.

Hace poco tiempo se le remitieron otras tres mil «beatas».

El señor Vieón ruega al señor Alcalde que en la primera sesión se trate de ese «famoso» pleito que ya parece olvidado, y sin embargo es de vida o muerte para Soria.

El señor Robles sostiene que el procurador de Burgos tiene perfec-

to derecho a percibir esas 3.000 pesetas y opina que no debe olvidarse ese asunto de tanta importancia para la capital.

El concejal socialista D. Juan García solicitó al Municipio que se conceda un anticipo reintegrable de 2.000 pesetas para la Federación Obrera.

Después de discutirse ampliamente dicho asunto se acuerda que una vez reunido el Ayuntamiento y la Junta municipal se vea la forma de dar trabajo a los obreros.

Hoy se reunirá el Ayuntamiento y la junta municipal con dicho objeto.

El Concejal Honorario.

A algunos dependientes de comercio no están muy decididos a secundar la huelga general.

No nos nos extraña porque los «sal-tamostradores» tienen color «amarillo» de tanto yodo que se dan para curarse los sabañones.

A LAS SEÑORAS

El Domingo, lunes y martes, tendrá el gusto de exponer en el GRAN HOTEL COMERCIO el selecto y extenso muestrario que como siempre presenta la gran casa de modas «El Toisón» de Zaragoza.

Últimas novedades en lanería, sedería, fulares eslampados, glasses, duales, etamines y cañamazos y cuanto pertenece a la estación de primavera y verano.

También lo que se desea a la medida en facturas como la churra de zastre. Días 2, 3 y 4 solamente.—Horas de visita de 10 a 1 y de 3 a 7.

En el GRAN HOTEL COMERCIO.

NOTICIAS

Agradecemos la atenta invitación que nos han hecho los señores Rídrigo Jiménez y Compañía de Burgo de Osma, para asistir a las pruebas de camiones y coches automóbiles, marca «Fiat» que se verificarán el lunes en aquella villa.

Sr. Presidente de la Federación de Sindicatos.

Nos llama mucho la atención el que todos los días de fiesta, especialmente los domingos, permanezcan abiertas desde las diez hasta la una, las oficinas de su dirección.

¿Es que tienen tanto quehacer que hasta los días festivos trabajan?

No es lo mismo predicar que dar trigo.

Los Peluqueros.—Se ha reunido los Patronos peluqueros para elevar los precios muy modestamente y han clasificado los establecimientos en dos clases, los de 1.ª cobrarán los servicios 35 y 40 céntimos el afeitarse y cortar el pelo respectivamente y los de 2.ª 30 y 35 en igual forma.

Los abonos mensuales todos son iguales y ya constituida creemos que el público se dará cuenta de la carestía de la vida y acogerá este pequeño aumento con resignación.

Imprenta e Sucesor de F. Jodra.—Soria



